
Interview mit Herrn Baumann – 

Klimaschutz Workshop 

 
Simon: Hallo, wir sind hier mit Herrn Baumann 
und wir stellen ihm jetzt ein paar Fragen 
bezüglich seines Workshops zum Thema 
Klimaschutz. 
Und die erste Frage, die wir uns stellen, ist 
natürlich, wieso Sie diese Workshops 
überhaupt gewählt haben? 
 
Herr Baumann: Ja, also den Workshop 
„Klimaschutz / Wie können wir Schule 
nachhaltiger gestalten?“, mache ich mit dem 
Herrn Rolfes zusammen. Wir beide sind ja 
Erdkunde Lehrer, das heißt ja, vom Fachgenre 
haben wir ein gewisses Interesse daran, 
nachhaltig zu leben. 
Wir sehen die Folgen vom Klimawandel im 
Moment und ja, da sollte man Schüler vielleicht 
direkt ranführen, wie man nachhaltiger leben 
kann. 
Für Schüler ist die Schule ein sehr großer Teil, 
wo man nachhaltiger werden kann, auch wenn 
es schon gute Punkte gibt, und deshalb haben 
wir uns dafür entschieden. 
 
Simon: Wie weit ist das Interesse der Schüler 
auch da? Haben Sie das Gefühl, dass das 
Angebot gut angenommen wird? 
 
Herr Baumann: Ja, also wir sind insgesamt so 
24, 25 Schüler, die wir im Workshop haben. 
Die Hälfte hat das von sich ausgewählt, die 
anderen wurden dann zugewiesen. 
Nichtsdestotrotz kann man bei jeder Gruppe 
Interesse bei den Schüler sehen, also die 
machen gut mit, keiner verstellt sich und alle 
sind offen fürs Thema und ja, man muss es 
auch sagen, wir haben echt,  
 
echt gute Ideen, wie unsere Schule 
nachhaltiger gestaltet werden kann. 
 
Simon: Ja, das ist ja gut. Also wird das, was 
jetzt so an Ergebnissen aus diesem Workshop  

 
 
herauskommt, dann auch weitere 
Konsequenzen für den Schulalltag nach dieser 
Schulwoche haben? 
 
Herr Baumann: Das hoffen wir, also wir 
erstellen ein Konzept, wie die Schule 
nachhaltiger gestaltet werden kann und haben 
da schon konkrete Handlungsansätze, wie das 
umgesetzt werden könnte. 
Einzelne Gruppen haben auch schon ein 
Informationszettel erstellt, wie man 
Müll richtig trennt, den wollen wir dann auch in 
den Klassenräumen aufhängen. 
Auch andere Gruppen haben einige gute Ideen 
und dann hoffen wir natürlich auch, dass das 
dann nachhaltig und langfristig was bewirkt, 
sodass wir noch nachhaltiger leben 
können, um das Klima noch ein bisschen mehr 
schützen zu können. 
 
Simon: Ja, das hört sich doch schonmal nach 
einem guten Plan an. Dann vielen Dank fürs 
Gespräch und viel Erfolg noch. 
 
Herr Baumann: Ja gerne. Euch auch. 
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